
2021/12/23 ２学期終業式 ～明日から冬休み  | by 田原

 本日、２学期の終業式を無事迎えることができました。保護者や地域の方々のおかげと感謝いたしておりま

す。 

 オミクロン株の市中感染が心配される中、新型コロナウイルス感染予防対策でオンラインでの実施とした終

業式では、２学期の子どもたちの頑張りを褒めるとともに、冬至を話題にして、冬休みは、かぜやインフルエ

ンザ、新型コロナウイルスなどの感染症には十分に注意すること、家族の一員として大掃除などのお手伝いを

することなどを伝えました。 

 また、下校時には、宇治田原町地域防犯推進ネットワーク協議会による「下校時見守り・青色パトロール」

が実施されました。協議会の方々、ありがとうございました。 

 そして、明日からは冬休みに入ります。このコラムもしばらくお休みです。 

 寒い日が続くことと思いますが、交通事故や、健康管理には十分注意していただき、始業式の日には、元気

な子どもたちに会えるのを楽しみにしています。 

 では、よいお年をお迎えください。来年もよろしくお願いします。 

 

 

 13:05

2021/12/22 ２学期の給食終了  | by 田原 

 今日は、２学期最後、つまり今年最後の給食でした。子どもたちが好きなフライドチキンがついたメニュー

です。新型コロナウイルス感染防止のため、廊下で個別の配膳をし、残念ながら会話なしの黙食です。以前の

ように楽しく会話をしながら食べられる日が早くやってくることを願います。 

 新年３学期の給食は１月 11 日（火）から始まります。  
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2021/12/21 ゆうちょアイデア貯金箱と町防火ポスターコンクールの伝達表彰  | by 田原 

 ゆうちょアイデア貯金箱コンクール１年生の部において、「すてきなデザイン・アイデア賞」に選ばれた １

年 信濃 咲月 さんと、宇治田原町防火ポスターコンクールにおいて、「最優秀賞」に選ばれた ６年 堀口 隆太 

さん、また、「優秀賞」に選ばれた ６年 大川 仁菜 さん、奥島 瑞葵 さん、柘植 奏恵 さん、福井 美友 さ

ん、森口 璃亜 さんの伝達表彰を校⾧室で行いました。 

 それぞれ、賞状と副賞が贈られました。この日欠席した児童には別途渡す予定です。 
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2021/12/20 Shimostagram？（５年１組）  | by 田原 

 ５年１組の下岡学級で「Shimostagram」なるものがあると聞いていたので、取材に行きました。教室の後ろ

の黒板に貼ってある Shimostagram を発見！「テスト前勉強会」、「おいしいお茶を入れる学習」、「あかり塾」

の投稿？の３枚が掲示してありました。担任に話を聞くと、子どもたちの日々の様子を紹介しているもので、

毎日発行している時もあったり、忙しいときには週３回ぐらいになったりするらしいとのこと。子どもたちも

毎回楽しみにしているようです。 
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2021/12/17 新ＡＬＴのザナヤーさん  | by 田原 

 今日は、11 月より新しく赴任された町ＡＬＴのザナヤーさんが指導に入っている外国語の授業を紹介しま

す。 

 ５年１組の外国語科の授業を見に行きました。イングリッシュルーム（多目的室３）に入ると、今流行って



いる歌やクリスマスにちなんだ歌を英語で楽しそうに歌っていました。また、「Welcome to Ujitawara」という

課題に取り組んでおり、その中で使う会話文をＡＬＴのネイティブな発音で聞いたり復唱したりした後に、タ

ブレットを使って宇治田原を英語で紹介するプレゼンテーションをペアで作成していました。 

 外国語専科教員の指導を中心に、ＡＬＴによるネイティブの発音やＩＣＴ機器を活用しながら、単語や会話

文を覚えたり歌を歌ったり、楽しく授業が行われていました。 
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2021/12/16 Ｎ－１グランプリ（２学期）  | by 田原

 「主体的に学習に取り組む児童の育成を図るとともに、他の自主学習に触れさせることで学習の仕方やまとめ

方を工夫する力を付ける」ことをねらいに、２学期も自主学習週間「Ｎʷ１グランプリ」に取り組みました。 

 期間中に自主学習に取り組んだ中で、他の児童の手本になるような内容のノートをコピーして教室に掲示し

たり、学年で選ばれたものをエントランス掲示板に掲示しています。学校で学習する内容だけでなく、体の仕

組みについて詳しく調べたり、「ペンギンが飛べない理由」を解説したりなど、自分が興味のあることを調べて

いるものもあり、素晴らしい内容ばかりです。 

 さらに、「敢闘賞」「探求賞」「考古学賞」などの賞を決定し、終業式の日に各クラスで賞状を渡します。 

 これを機会に、子どもたちには冬休み中もどんどん自習学習に取り組んでもらいたいと思っています。 
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2021/12/15 プログラミング教育（２年）  | by 田原 

 学習指導要領の改訂によって導入・充実することになったプログラミング教育を、本校でも計画的に実施し

ています。 

 今回は２年１組の授業の様子をお伝えします。国語科の「スイミー」という学習の中で、Viscuit というアプ

リを使って物語の場面を表現するという内容です。まず、ICT サポーターの先生からアプリの操作の仕方を学

んだあと、絵を描いて動かす作業をします。子どもたちは、思い思いに魚や海藻などの生き物を描き、プログ

ラムに合わせて動きを表現していきました。驚いたり感心したりしながらとても楽しそうです。そして、でき

あがった作品をみんなで鑑賞し合いました。       

 コンピュータを理解し上手に活用していく力を身に付けることは、あらゆる活動においてコンピュータ等を

活用することが求められるこれからの社会を生きていく子どもたちにとって、将来どのような職業に就くとし

ても極めて重要なことであると考えると、プログラミング教育は子どもたちの可能性を広げることにつながり

ます。 
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2021/12/14 主張作文発表  | by 田原 

 例年なら宇治田原町小・中学校主張大会が開催され、田原小学校代表として発表する予定だった６年の児童

が、今日のすくすく広場で全校児童に向けて主張作文を発表しました。発表したのは次の２名です。 

 堀口 隆太さん「コロナと差別・いじめのない明るい社会へ」 

 柘植 奏恵さん「いのちをつなぎとめる優しさと知識」 

 ２人とも、主張作文の内容はもちろん素晴らしいですが、しっかりとした口調で堂々と発表することができ

ました。 

 また、主催の宇治田原町青少年対策協議会から、記念品（表彰盾）と図書カードが贈られました。 
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2021/12/13 「人権のクローバー」完成  | by 田原



 人権週間の取組も先週で終了しましたが、児童会が取り組んだ「人権のクローバー」がエントランスに掲示

してあります。 

 ピンク色のハート形用紙に、児童が自分で思う「自分のよいところ、好きなところ」が書き込んであり、「人

や友達にやさしくできるところ」「けんばんがとくい」など、その内容を見ていると心が温かくなります。学校

だよりでも紹介した宇治田原町の「人権標語」の小学生の部で、最優秀賞に輝いた５年の 太田 優 さんの作品

「十人十色 みんな輝く すてきな個性」が書かれた赤のハート型用紙を加えてクローバーが３つできあがりま

した。 

 そして、児童会からのメーセージ「自分もみんなも、ひとりひとりが大切なかけがえのない存在‥‥ 人権の

クローバーが広がっていきますように」が添えられています。 
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2021/12/10 維孝館中学校体験入学（６年）  | by 田原

 今日は、中学校へ進学するための心構えを持つ機会として、６年が維孝館中学校に出向き体験入学を行いま

した。  

 まず、宇治田原小学校の６年と一緒に全体会が行われました。池尻校⾧先生からの挨拶のあと、維孝館中学

校の学校紹介や入学に向けての準備等について説明がありました。 

 そして、いよいよ授業体験です。社会科の授業で「コンビニエンス・ストアの経営者になってみよう」とい

う課題が出されました。子どもたちは、いろいろな条件を考慮した上で、コンビニを出店する場所や店に並べ

る商品などを経営者の目線で考えます。それをグループで話し合い、発表し合いました。出された課題に対し

て、自分で考え、交流し合う中で、より考えを深めていく授業でした。子どもたちも、一生懸命考えたり、熱

心に話し合ったりして楽しそうでした。 

 次は、部活見学です。生徒会本部役員の生徒に先導してもらい、バスケットボール部、テニス部、ソフトボ

ール部、陸上部、美術部、吹奏楽部、バレー部の順に回りました。 

 この体験を通して、中学校進学についての希望や期待を持ち、残り３ヶ月あまりの小学校生活を充実したも

のにしてほしいと思っています。      
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2021/12/09 手洗いをしよう！  | by 田原 

 保健委員会では、12 月の取組として「手洗いをよびかけよう！」という取組を行っています。新型コロナウ

イルスやインフルエンザの感染予防対策に有効な「手洗い」について、保健委員会の児童が「手洗いよびかけ

隊」となって、石けんでしっかり手洗いすることを啓発する活動です。中間休みにエントランスに立って、手

作りの応援グッズを持って全校児童に呼びかけを行っています。呼びかけ隊に応援された児童は、いつもより

一生懸命に手を洗っている様子が見られます。 

 また、それに合わせて「手洗いマスターになろう」という掲示物を養護教諭が作成しエントランスに掲示し

てあります。上手な手洗いの仕方を立体的に見ることができるものです。 

 しっかり手洗いで、感染症を予防しよう！ 
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2021/12/08 絵本の読み聞かせ６「読み聞かせ隊」  | by 田原 

 今日は、今年最後になりますが、今年度６回目の絵本の読み聞かせでした。 

 「読み聞かせ隊」の辻さんに、「アンナの赤いオーバー」という絵本を放送室で読んでもらい、子どもたちは

教室の電子黒板に映した絵本の絵を見ながら聞きます。 

 落ち着いた語りと、まるでプロのナレーターの朗読を聞いているような、やさしくて臨場感あふれる読み聞

かせに、子どもたちも、あっという間に物語の世界に引き込まれていきました。 

 「読み聞かせ隊」の皆様ありがとうございました。来年もよろしくお願いします。 
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2021/12/07 租税教育推進について感謝状をいただきました  | by 田原 

 先日、宇治税務署の副所⾧様はじめ３名の方が来校され、租税教育推進についての本校の取組に対する感謝

状と記念品の贈呈がありました。学校を代表して校⾧が受け取りました。  

 本校では、６年での租税教室や「税に関する絵画展」への応募など、税に関する教育を以前より実施してお

り、それを認めていただいたことになります。今後も租税の役割や納税の義務についての正しい知識を身につ

ける学習を推進してまいります。 
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2021/12/06 スマホ・ケータイ人権教室（５・６年）  | by 田原 

 以前お伝えした「人権の花運動」に引き続き、講師の方を招いて人権に関する学習「スマホ・ケータイ人権

教室」を、12 月３日（金）に５・６年で実施しました。 

 SNS アプリを使ったコミュニケーションや個人情報漏洩に関する注意点、トラブルの回避方法などを、具体



例を挙げて考えさせたり動画を用いてわかりやすく解説いただいたりしました。そして、スマホやケータイを

有効に活用するために、自分で管理、コントロールすることの大切さや、ネット上の様々な危険から身を守る

方法も教えていただきました。 

 また、人権擁護委員の方からも、互いに思いやり、仲良く楽しく生活できるようにスマホやケータイを正し

く使用してほしい。困ったときには一人で悩まず家族や先生など大人に相談することなどの話をしていただき

ました。 

 講師の先生、人権擁護委員の方々、お忙しいところ子どもたちのためにありがとうございました。 
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2021/12/03 読書大好き「レビュー大賞」発表  | by 田原 

 11 月に実施した読書週間の期間に、昨年に引き続き、自分のおすすめ本を紹介する「レビュー大賞」の取組

を行いました。募集したレビューをエントランスに張り出し、それを見て読みたくなった本が見つかればシー

ルを貼るという方式で投票を実施しました。大賞には１年から６年までの 15 名の児童が選ばれ、１位には 16

票を集めた６年の児童が選ばれました。 

 レビュー大賞に選ばれた児童には、コロナ禍で中止になった選書会のかわりに、図書館に新しく増やす本を

全校児童を代表して選べるチケットがプレゼントされます。 

 この取組を通して、読書をより好きになる子どもたちが増えることを願います。 
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2021/12/02 町の すてき つたえたい（２年）  | by 田原 



 ２年生活科で「町の すてき つたえたい」という単元があります。１学期末から実施する町探検で学んだこ

とをもとに、自分たちの住む町の良さを伝える学習です。 

 子どもたちは町探検を計画し、町の人にインタビューしたり、商店街に出かけて働いている人に取材したり

しながら学習を進める予定でした。しかし、コロナ禍のため、動画や写真を使って間接的にインタビューや取

材をしなければならないという制約の中で、商店を紹介する学習に取り組みました。そして、商品を売るため

の工夫や働いている人の願いなどを模造紙にグループごとにまとめました。おもしろい見出しをつけたり、ク

イズを考えて紹介したりする工夫も見られます。クラスで発表や交流をしたあと、作成した模造紙はエントラ

ンスの２階に展示してあります。 

 この学習をとおして、自分たちの町への愛着がさらに深まってくれることを願います。 
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2021/12/01 葉ボタンがきれいです  | by 田原 

 以前にも紹介しましたが、町立保育所に面している南門の両サイドの花壇は、「竹ぼうき会」の皆様にボラン

ティアでお世話になっています。 

 季節に合わせていろいろな花をアレンジして植えていただいており、今は葉ボタンがきれいです。また、先

日はそこにチューリップの球根も植えていただきました。赤や黄色などきれいな花が見られるのを楽しみにし

ています。 

 竹ぼうき会の皆様いつもありがとうございます。 
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